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Aos 07 (sete) dias do mês de novembro de 2018 (dois mil e dezoito), às 13 (treze) horas e 30 (trinta) 1 

minutos, reuniram-se em uma das salas de aula do Centro de Ciências Aplicadas e Educação da 2 

Universidade Federal da Paraíba, Campus IV, Rio Tinto – PB, sob a Presidência do Professor Joel 3 

Silva dos Santos, Chefe do Departamento de Engenharia e Meio Ambiente – DEMA, os 4 

Professores, Ana Pavla Almeida Diniz Gurgel, Anderson Alves dos Santos, Elaine Bernini, 5 

Carla Soraia Soares de Castro, Ronaldo Bastos Francini Filho, Elaine Folly Ramos, Évio 6 

Eduardo Chaves de Melo, Frederico Gustavo Rodrigues França, Nadjacleia Vilar Almeida, 7 
Leonardo Figueiredo de Meneses, Zelma Glebya Maciel Quirino, o representante dos Técnicos 8 

Administrativos (TAEs) Frederico Lage Pinto e representante estudantil Victor Gomes.  Não 9 

compareceram à reunião os professores, Evelise Márcia Locatelli de Souza, Williame Farias 10 

Ribeiro, Rafael Luís Galdini Raimundo, Lincoln Eloi de Araujo, Almir Ferraz e Antonio 11 

Christian de Andrade Moura que justificaram suas ausências. A reunião departamental teve como 12 

pauta os seguintes pontos: 1) Informes; 2) Afastamento; 3)Apreciação da Ata da 7ª Reunião 13 

Ordinária do DEMA; 4) Apreciação da Ata da 1ª Reunião Extraordinária do DEMA; 5) Processo nº 14 

23074.066210/2018-30 referente à solicitação de aprovação de projeto de pesquisa da professora 15 

Elaine Bernini; 6) Processo nº 23074.071447/2018-32 referente à solicitação de prorrogação do 16 

afastamento para pós-doutorado do professor Antônio; 7) Processo nº  23074.071856/2018-39 17 

solicitação de afastamento para Estágio sênior do professor Ronaldo Bastos; 8) Outros Assuntos. 1) 18 

Informes. A professora Ana Pavla informou que será necessário refazer os PID’s para que possam 19 

ser aprovados na próxima reunião ordinária, tanto os professores que irão se afastar como para 20 

aqueles que irão mudar de disciplinas. Esse erro se deu em virtude do problema ocasionado pelo 21 

SIGAA. Outro informe foi relacionado à entrega da planilha RAD e do relatório descritivo, que 22 

deverão ser entregues até a próxima reunião de dezembro, para que o relatório geral do DEMA 23 

possa ser aprovado na segunda reunião. A professora Ana Pavla retomou a discussão da reunião 24 

passada relacionada à necessidade de restabelecer a Comissão de Afastamento para que sejam 25 

elaborados critérios para os afastamentos dos professores. Diante disso ela questionou quem poderia 26 

participar da comissão. Os professores Leonardo Meneses, Anderson Alves e Nadjacleia Vilar 27 

informaram que irão solicitar o afastamento para capacitação e discutiram sobre como se darão 28 

esses afastamentos. Os professores Elaine Bernini, Ana Pavla e Carla Soraia se propuseram a 29 

participar da comissão. O professor Évio Eduardo aceitou participar como suplente, visando 30 

substituir a professora Carla Soraia em seu afastamento. A professora Ana Pavla solicitou 31 

informações sobre o andamento da reformulação do PPC de Ecologia explicando que recebeu novos 32 

pedidos de contratações para a vaga que consta do departamento. O presidente do NDE, Évio 33 

Eduardo, explicou que a reformulação está sendo realizada e que futuramente será apresentado ao 34 

departamento para a partir disso ser decidido pelo DEMA o que será feito com a vaga. A professora 35 

Zelma Quirino informou que no dia 27/03/2019 acontecerão as apresentações do Estágio I. 2) 36 

Afastamentos. A Sub-chefe informou o afastamento do professor Ronaldo Bastos que participou de 37 

uma expedição em Fernando de Noronha relacionado ao projeto de monitoramento das ilhas 38 

oceânicas brasileiras financiado pelo CNPq sob sua coordenação, que aconteceu entres os dias 22 a 39 

26 de Outubro de 2018. 3) Apreciação da Ata da 7ª Reunião Ordinária do DEMA. A ata foi 40 

posta em votação, sendo aprovada com 4 abstenções. (Nadjacleia Vilar, Fred Lage, Leonardo 41 

Meneses e Elaine Folly). 4) Apreciação da Ata da 4ª Reunião Extraordinária do DEMA. A ata 42 

foi posta em votação, sendo aprovada com 3 abstenções. (Elaine Bernini, Frederico Lage e 43 

Leonardo Meneses). 5) Processo nº 23074.066210/2018-30 referente à solicitação de aprovação 44 

de projeto de pesquisa da professora Elaine Bernini. A professora Carla leu seu parecer 45 

favorável, foi posto em votação, sendo aprovado por unanimidade. 6) Processo nº 46 
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23074.071447/2018-32 referente à solicitação de prorrogação do afastamento para pós 47 
doutorado do professor Antônio Moura. A professora Ana Pavla leu o parecer favorável da 48 

comissão de Encargos Docentes. Os professores presentes solicitaram informações sobre a 49 

documentação necessária para esse processo. O professor Ronaldo, membro dessa comissão, 50 

explicou que esse processo foi muito confuso, pois pedir prorrogação, antes se deve solicitar 51 

mudança de instituição, no caso do professor Antônio. O professor Antônio informou que já tinha 52 

aberto um processo solicitando essa nova portaria de mudança de tema e orientação com a carta de 53 

anuência que foi solicitada ao departamento na reunião do mês agosto de 2018. Essa nova portaria 54 

foi emitida, porém com o mesmo prazo inicial de finalização do afastamento. A partir daí o 55 

professor abriu outro processo solicitando a prorrogação do pós-doutorado até o dia 30 de abril. Ele 56 

comunicou que consta no processo todos os documentos informados pela PROGEP. Levantou-se o 57 

questionamento por parte do colegiado de quem irá assumir as disciplinas do professor Antônio 58 

Moura nessa prorrogação. Foi lembrado pela professora Ana Pavla que o professor Rafael Luís 59 

informou na última reunião do DEMA que, se caso o professor Antônio solicitasse formalmente ao 60 

departamento o pedido de prorrogação ele continuaria com as disciplinas do professor Antônio até 61 

que ele volte. A professora Carla Soraia questionou se houve abertura de processo para solicitar a 62 

anuência ao departamento. Ela disse que precisa de processo para que fique registrado e que tem 63 

isso em resolução. O professor Ronaldo Bastos comentou um pouco sobre o relatório de atividades 64 

constante no processo para que todos tivessem conhecimento. A professora Carla Soraia relatou que 65 

o professor Antônio ou qualquer outro colega que precisar se estender seu afastamento, é um direito 66 

dele, tendo professores para assumir a disciplina para que os alunos não fiquem sem aula, ela não 67 

ver problemas. Ela explicou que o problema é o rito do que é exigido e das exceções que o 68 

departamento está começando a abrir em algumas situações. Ela usou como exemplo o seu processo 69 

de afastamento para capacitação que ficou parado. Segundo ela, não há na universidade e nem 70 

consta em resolução que os professores lhe substituirão em sua capacitação devem anexar uma carta 71 

informando essa substituição. Esse processo foi aprovado no departamento e quando chegou ao 72 

centro o diretor em atividade mandou o processo voltar solicitando que os professores Elaine 73 

Bernini e Frederico França adicionassem a carta e que isso atrasou o processo. A professora Carla 74 

relatou que nunca soube de nenhum processo de afastamento para capacitação, que é direito do 75 

servidor, que o departamento tenha negado. A professora Carla professora Carla relembrou que em 76 

seu pós-doutorado precisou de ficar um curto  período a mais e que tal solicitação teve que ser 77 

apreciada pelo Departamento. Ela reforçou o apoio ao professor Antônio Moura em sua pesquisa, 78 

mas questionou que não poder está abrindo essas exceções no departamento. Questionou também 79 

que está seguindo a regra para uns, mas não para outros, uns se é exigido que se comprove tudo e 80 

para outros nada. Ela finalizou a fala relatando que os professores devem seguir a resolução, e não 81 

se baseando em falas ou precedentes que ouviram no departamento. A professora Ana Pavla 82 

discutiu que o departamento atende todos de forma igualitária. O professor Ronaldo Bastos relatou 83 

que mesmo sendo pego de surpresa, mas com essa portaria emitida pela PROGEP o professor 84 

Antônio já tem por direito a mudança de tema e de instituição. Em sua opinião deve ser feita a 85 

votação já que o professor solicitou a prorrogação através de processo. A professora Zelma Quirino 86 

lembrou que na reunião de agosto a chefia passou esse assunto de mudanças de tema e de 87 

instituição em reunião onde existiram algumas dúvidas que foram respondidas e como não 88 

ocorreram objeções ele assinou a carta de anuência do departamento. Ao final da discussão o 89 

processo foi posto em votação, sendo aprovado com duas abstenções(Carla Soraia e Frederico 90 

Lage). 7) Processo nº23074.071856/2018-39 solicitação de afastamento para Estágio sênior do 91 

professor Ronaldo Bastos. O professor Ronaldo Bastos se desculpou com o DEMA pela urgência 92 

em que se deu a abertura do processo, agradeceu a todos que se prontificaram e relatou o que 93 

significa essa bolsa. A professora Ana Pavla leu o parecer favorável da Comissão de Encargos 94 

Docentes. O processo foi posto em votação, sendo aprovado por unanimidade. Sem mais para tratar, 95 

a chefia encerrou a reunião às 16:30 (dezesseis horas e 30 minutos). Eu, Alinildo Ferreira de Pontes, 96 

lavrei a presente ata que lida e aprovada, será assinada por mim e pela Chefia do Departamento de 97 
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Engenharia e Meio Ambiente. E para constar a assinatura dos demais presentes, fará parte desta ata, 98 

a lista de frequência em anexo.  99 


